
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 6次定期大會第八會次會議紀錄 
                                                (審議金門縣烈嶼鄉111年度總預算案第二讀會) 

 

一、時間：中華民國 110年 11月 11(星期四)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、洪秘書國棟兼行政課長、林課長建在兼政風、曾

課長南強、洪課長偉鈞、李課長曜任、莊隊長羅山、黃主計員

淑貞、洪兼人事怡萍 

五、主席：方駿洋                         記錄：劉美虹 

    秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7 位，現在已到席

代表 7 位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：各位代表女士、先生，出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。

首先請秘書報告上一次的會議紀錄。 

    秘書：有關第七次會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表

座席會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位代表同仁，第七會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無

意見？(無)如無意見，即為認可。現在進行今天的議程，繼續

審議金門縣烈嶼鄉 111年度總預算案歲出第二讀會，請各課室

隊報告預算時，說明比較 110年度增減情形，現請主計員上臺

報告。 

六、審議金門縣烈嶼鄉 111年度總預算案第二讀會： 

    黃主計員淑貞：詳如烈嶼鄉 111年度總預算案第 48頁內容(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見?(無)針對主計單位編列的歲出預算報 

          告，各位代表有沒有其他意見？(無)如無其他意見，照原案通 

          過。主計員請回座，接者請兼人事報告歲出預算，兼人事請上 

          臺報告。 

     洪兼人事怡萍：詳如烈嶼鄉 111年度總預算案第 115頁、第 116頁、



  

第 117頁、第 118頁內容(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見?(無)針對人事單位編列的歲出預算報

告，各位代表有沒有其他意見?(無)如無其他意見，照原案通

過。兼人事請回座，接者請行政課長報告歲出預算，行政課長

請上臺報告。 

    洪課長國棟：詳如烈嶼鄉 111年度總預算案第 41-45頁內容(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見?副主席請發言。 

    吳副主席福全：關於補助東坑及東林社區發展協會數據專線所需費用 1

年 24000元，這是網路費用嗎? 

    洪課長國棟：是網路跟電話費用。 

    吳副主席福全：本鄉目前很多社區，縣府只補助這 2個社區。 

    洪課長國棟：這 2個社區是依縣府 93年公文編列。 

    吳副主席福全：目前很多社區是否也要補助?請再瞭解若是其他社區也

符合資格，亦請縣府補助經費。 

    洪課長國棟：回去再瞭解。 

    吳副主席福全：印製日曆等這些費用增加，本會是不會有意見的，但

是備註須註明清楚，例如往年 50萬元是用在哪裡，新

增 90萬元用在哪裡?畢竟有些是今年度編列用完後，

明年度是不會編列，也可以做為明年度減編依據，本

會亦較易審議。員工健康檢查費用以前是編列 8位，

今年新增編列 5位，請問是哪 5位? 

    洪課長國棟：技工、工友計 3位，加上約僱人員 40歲以上的 2位員工。 

    吳副主席福全：員工超過 40歲以上才有健康檢查補助，公所不是也很

多員工超過 40歲嗎? 

    洪課長國棟：40歲以上才有健檢補助。 

    林代表長耕：剛剛副主席提問東坑及東林社區是縣府補助款，還是公

所編列?如果是縣政府函文公所，應該是縣府補助才對，

請瞭解為何歲入卻沒編列。 

    洪課長國棟：這部份是縣府來文編列依據，但是縣府卻沒有補助。 



  

    林代表長耕：縣政府函文公所，應該是縣府補助。如果各社區都要求

比照，公所自己編列，這不是增加負擔，該爭取的還是

要向縣府爭取，公所應儘量向縣府爭取，才不會增加鄉

庫的負擔。 

    洪課長國棟：好，會後再請示縣政府。 

    吳副主席福全：有關一般事務費接待參訪費、業務相關什支費及鄉務

推廣活動費 3項目有部分是重疊性編列，目前使用的

狀況如何? 

    洪課長國棟：目前參訪費執行率約計 70%，辦理各項業務什支費執行率 

                99%，辦理各項活動推廣費執行率 99%。 

    吳副主席福全：雖然這 3項科目是沿用去年度編列，費用也沒增加，

但 3項目內容還是有討論的空間。接待參訪一般都是

人家來參訪，鄉公所接待用的? 

    洪課長國棟：對。 

    主席：這 3項編列經費內容，看起來是可以互相使用，公所如此編列

經費。有關副主席提出第 44頁 140萬元經費編列問題，請課長

針對用途別項目，於明日會議議程再細分項目編列說明，還有

針對一般事務費接待參訪費、業務相關什支費及鄉務推廣活動

費 3項科目經費做減列報告。今天的會議就到此結束，散會。 

七、散會。 
 


